
第 72 回全国植樹祭甲賀市推進協議会第２回総会の概要 

○日時：令和 2 年 3 月 27 日(金) 10：00～11：05 

○場所：甲賀市役所 301A 会議室 
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定刻となりましたので、ただいまから、「第７２回全国植樹祭甲賀市推進協議会第

２回総会」を開催いたします。 

本日は、年度末で御多用の中、当総会に御出席を賜り、誠にありがとうございま

す。本日、司会進行を務めさせていただきます 甲賀市林業振興課 課長補佐の

藤橋でございます。よろしくお願いいたします。 

なお、本日の会議の結果につきましては、後日ホームページに載せ、公開させて

いただきますので、御了承願います。 

 

また、本日は新型コロナウイルス対策としまして、入室また退室時の際の消毒の

実施やマスク着用など、お願いしておりますこと御理解と御協力を願います。 

 

それでは開会にあたりまして、当推進協議会の会長であります、甲賀市 岩永市

長から御挨拶申し上げます。 

 

 

【市長挨拶】 

改めまして、皆様おはようございます。本日、皆様方にはそれぞれに大変お忙しい

中、第 72 回全国植樹祭甲賀市推進協議会第２回の総会にご出席を賜り、誠にあり

がとうございます。また、平素、本市の市政全般、また特に、森林・林業施策の推

進について、御協力・御支援をいただいておりますこと、併せて、委員の皆様方に

は、日頃より、各職域で全国植樹祭の取り組みにご協力をいただいておりますこと、

重ねて厚くお礼申し上げます。 

 

今、テレビ・報道を見ますと、新型コロナ感染症の話題で持ち切りであります。今

年の夏に開催予定でありました「東京オリンピック・パラリンピック」についても、

１年程度の延期ということが、ほぼ決定をいたしておりますし、国主催のイベント

等につきましても、どんどん中止または延期というような決定がなされている中

で、この春に開催が予定されております第 71 回全国植樹祭島根大会につきまして

も、おそらく何らかの国のご判断が、今後早い段階でされてくるんだろうと考えて

おりますし、またその島根大会の影響で、この滋賀大会につきましても予定が延期

される可能性も私たちは十分に考えておかなければならないというふうに考えて

おりますが、現在のところはまだ何の通知も国の方からなされていない状況でござ

います。今後はしっかりとそういった状況にも注視をしながら、皆様方にも御説明

させていただきながら、この推進協議会を前に進めさせていただきたいと思います

ので、御協力よろしくお願い申し上げます。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員等紹介 

司会 

(事務局) 

 

 

資料確認 

司会 

(事務局) 

 

 

 

 

私が副会長を仰せつかっております全国植樹祭滋賀県実行委員会でも、後ほど滋賀

県事務局から御報告をいただくことになっておりますが、これまでに大会テーマ、

またシンボルマーク、大会ポスターの原画等が決定されました。また、全国植樹祭

基本計画につきましても、１月３１日に開催されました実行委員会で承認されたの

ち国土緑化推進機構特別委員会で承認をいただいたと伺っております。 

 

一方、甲賀市そして当推進協議会の取り組みについては、後ほど事務局から詳しく

報告をさせていただきますが、市民の方々に植樹祭をしっかり知っていただき御協

力をいただくため広報啓発活動に取り組んでいくとともに、１２月には「にんじゃ

えもん」また、「ぽんぽこちゃん」を全国植樹祭の甲賀市のＰＲ大使に任命させて

いただき、様々なイベントでＰＲ活動に取り組んでいただいているところです。 

 

また、全国植樹祭での主要な役割を担っていただく「緑の少年団」につきましては、

市内の各小学校と連携し育成強化に取り組んでまいりまして、本年度で甲賀町の３

校、水口町の２校と、計５つの小学校で「緑の少年団」の設立をしていただくこと

がかないました。また、この４月には市内のすべての小学校で「緑の少年団」を結

成していただける運びとお伺いしております。 

 

ＮＨＫ連続テレビ小説「スカーレット」が、いよいよ明日で最終回を迎えることに

なりました。甲賀市の発信にテレビの影響力は本当に大きいと改めて感じたところ

でもございます。今後は、この全国植樹祭の成功が甲賀市の発信の大きなポイント

になってまいります。全国植樹祭をオール甲賀でしっかりと成功に導き、大会終了

後も、森林・林業をはじめ甲賀市の産業、そして観光などしっかりとレガシーとし

て残る大会となることに皆様の積極的な御意見をいただきながら、ともに頑張って

まいりたいと考えておりますので引き続き御協力よろしくお願い申し上げ、開会の

あいさつとさせていただきます。 

 

ありがとうございました。 

次に、本日御参加の皆様の紹介につきましては、時間の都合上、机の左手側に配布

しております「座席表」、その裏面に「出席者名簿」を出させていただいており、

そちらでの紹介に代えさせていただきます。御了解願います。 

 

それでは、配布資料の確認をさせていただきます。 

「次第」に続き、資料 1。次に資料 2。資料に 2 に続きまして、資料 3、資料 4、資

料 5、資料 6、資料 7 と、ひとまとめにしています。 

そして滋賀県で作成された「基本計画（概要版）」。他に、県で１月に作成された「緑

のしずく（創刊号）」、市でつくった「木製ピンバッジ」を配布させていただいてお

ります。 

配布資料については以上ですが、よろしいでしょうか。 



 

定足数確認 

司会 

(事務局) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報告事項 

議長(会長) 

 

 

 

 

 

県全国植樹祭推進室

室長 

 

   

議長(会長) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長(会長) 

 

 

 

 

 

続きまして、定足数を確認させていただきます。 

規約第 10 条第 4 項により「総会は実行委員の過半数の出席がなければ開会するこ

とができない」とされております。 

委員で構成される実行委員の総数は１７名であり、本日の出席者数は、代理出席を

含めまして１５名。本日大原自治振興会会長様と甲賀愛林クラブ会長様は欠席です

が、この２名の方は委任状を提出いただいておりまして、要件を満たしていますこ

とから総会が成立することを御報告申し上げます。 

 

それでは、ここからの議事進行については、岩永会長にお任せしたいと思います。 

岩永会長、よろしくお願いいたします。 

 

 

それでは、次第に沿って議事を進行させていただきます。円滑な議事進行に御協力

いただきますようお願いたします。 

まず、次第２〔報告事項〕（１）「令和元年度の取組状況について」、滋賀県の取り

組み状況等につきまして、県全国植樹祭推進室池田室長よりご説明をお願いしま

す。 

 

 

・資料１「令和元年度の取組状況について（滋賀県）」、「基本計画＜概要版＞」を 

説明 

 

 

ただいま、県の方から令和元年度の取組状況について、御報告をいただいたところ

です。県実行委員会としましても、下流域との交流、またＣＬＴの活用などこれま

でになかった滋賀県らしい新たな取り組みも決定していただき計画していただく

内容となっています。 

 

ただいまいただきました御説明につきまして、御質問、御意見等はございますでし

ょうか。 

 

御質問等も無いようですので、「令和元年度の取組状況について」・滋賀県からの報

告につきましては、以上といたします。 

 

続きまして、〔報告事項(２)〕でございます「令和元年度の取組状況について」、甲

賀市推進協議会の取り組み状況等を甲賀市の事務局の方から説明させていただき

ますのでよろしくお願いします。 

 



事務局 

 

 

 

議長(会長) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

審議事項 

議長(会長) 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

 

議長(会長) 

 

 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

・資料２「令和元年度の取組状況について（甲賀市）」および「おもてなし・サテ 

ライト会場委員会設置要領」により説明 

 

 

ただいま説明のございました甲賀市推進協議会・甲賀市の取組みについて、事務局

の方から説明がございました。年間を通じて多くのイベント・事業等に本日ご出席

の皆様方にも大きなご協力をいただきましたこと、改めてお礼申し上げます。 

ただいまの説明のございました報告について、御意見、御質問等はございますでし

ょうか。 

 

御質問等も無いようですので、「令和元年度の取組状況について」・甲賀市推進協議

会事務局からの報告につきましては、以上とさせていただきます。 

 

 

それでは、次第３・審議事項に移らせていただきます。 

まず、〔第１号議案〕「令和元年度補正予算(案)について」、事務局の方から説明を

よろしくお願いします。 

 

 

当初計画に歳入補正をさせていただく案件です。先ほど県の池田室長の方からお話

がありましたが、今年度県実行委員会の方で、ビワイチ森づくり事業という県民総

ぐるみの大会機運を盛り上げていこうという事業をされているという説明があり

ましたが、当初、本協議会におきまして、甲賀市版の苗木のホームステイを広げて

いこうという当初事業を組んでいましたが、そちらの部分につきまして事業の拡充

を図っていこうということで歳入の部分の補正、歳出の補正をさせていただいてい

るものでございます。 

・資料３「第１号議案・令和元年度補正予算(案)について」により説明 

 

 

令和元年度補正予算（案）につきまして、ただいま説明のあったとおり３２万円の

歳入と歳出の補正となっております。本件につきまして、御意見、御質問はござい

ますでしょうか。 

 

 

収入の部、補正額の欄の合計のところは空欄となっているが。 

 

 

３２万円が抜けております。訂正をお願いいたします。 

 



 

議長(会長) 

 

 

 

 

 

 

議長(会長) 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

議長(会長) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

その他、御意見・御質問はございますでしょうか。 

 

それでは御質問等も無いようですので、本案につきまして採決いたします。 

〔第１号議案〕を御承認いただける方は、挙手をよろしくお願いいたします。 

賛成全員です。〔第１号議案〕を原案どおり承認とさせていただきます。 

 

 

続きまして、〔第２号議案〕「令和２年度事業計画（案）および〔第３号議案〕令和

２年度予算(案)」につきましては関連しますので一括審議をさせていただきます。

事務局の方から説明をよろしくお願いします 

 

 

・資料４「第２号議案・令和２年度事業計画(案)について」 

・資料５「第３号議案・令和２年度予算(案)について」説明  

 

 

「〔第２号議案〕令和２年度事業計画（案）」そしてまた「〔第３号議案〕予算(案)」

につきまして、それぞれ説明させていただきました。冒頭あいさつでも少し触れさ

せていただきましたが、５月３１日の島根大会が次年度に予定されておりますが、

こちらの方が、コロナの影響によりどうなるのかが、今のところ不透明でもござい

ます。また県の方から正式に何らかの指示があろうかというふうに思いますが、現

在のところは計画通りということで、２号議案、３号議案について皆様方にお諮り

させていただいております。また、改めて県実行委員会の大きな御判断をされる時

があれば、市の方もそれを受けて事業計画等に修正を加えないとならないというこ

とになるかもわかりませんが、その時には改めて皆様方にご案内をさせていただき

たいと思います。 

それでは、両議案につきまして、御意見、また御質問ございます方いらっしゃるで

しょうか。 

 

去年の決算を見せてもらうと、ビワイチ森づくり事業から３２万円補助金をいただ

いているが、ビワイチの方から委員会の方に予算をもらえないのか。できたら雑収

入という形ではなく、額が予定されていたら形よく補助金という欄がほしい。その

あたりの予定はどうか。 

 

今年度、ビワイチ森づくり事業で３２万円の補助金をいただいているところでござ

います。できましたら来年度も３２万円の補助金をいただいきたいと思っていると

ころです。当初予算では科目設定が１と２しかないわけでございますが、５月に総

会をさせていただきたいと思っていますので、その場で補正をさせていただくとい



 

 

議長(会長) 

 

 

 

 

委員 

 

議長(会長) 

 

 

委員 

 

 

議長(会長) 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

議長(会長) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

うことでどうしょうか。 

 

ただいまご質問いただいた内容につきまして、雑収入というより、しっかりと項目

を設けてはどうかという質問に対しまして、５月に予定いたしております総会にお

いて、県の方としっかりと話ができたのちに項目を設けて、改めて皆様方に提示を

させていただきたいということでございます。いかがでしょうか。 

 

はい。 

 

その他、御意見、また御不明な点でも結構でございますので、ご質問等ございます

方いらっしゃいますでしょうか。 

 

収入の部ですが、せっかくのいいバッジをつくられた訳ですから、これを募金とし

て収入に入れられたらどうでしょうか、 

 

このバッジを募金という形で新たな収入源にされてはどうかという質問です 

 

 

御提案いただいたバッジですが、当初たくさん作り普及に使っていきたいと考えを

持っております。一口募金という形で、いろいろな大会の PR を兼ねている場面で

募金活動と合わせまして、ワンコインあたりが適切と思っていますが、募金活動を

していただく方に配らせていただき、寄付金という形になりますので、こちらの部

分につきましても歳入の科目設定等をさせていただきまして、次回の総会の時に御

提案を反映させていただくということでどうでしょうか。 

 

わかりました。 

 

ありがとうございます。このバッジ、いいものができていますので、広くイベント

等に活用させていただきたい。また金銭的に助けていただく枠組みもつくり、その

際には収入があった場には補正の方で皆様方に報告させていただきたいというこ

とでございます。 

 

その他、御意見、また御不明な点、ございましたら、よろしいでしょうか。 

 

御質問、また御意見も無いようですので、〔第２号議案〕また〔第３号議案〕につ

きまして採決させていただきます。 

 

御承認をいただける方は、挙手をお願いいたします。 

 



議長(会長) 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

議長(会長) 

 

 

 

 

 

 

議長(会長) 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長(会長) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

賛成全員です。〔第２号議案〕〔第３号議案〕原案のとおり、そしてまた、今いただ

いた御意見をしっかりと次回に反映させるということで承認いただきました。 

 

続きまして、〔第４号議案〕「甲賀市独自のサテライト会場(案)について」、事務局

の方から説明をよろしくお願いします。 

 

 

・資料６「第４号議案・甲賀市独自のサテライト会場(案)について」説明 

 

 

ただいま、４号議案の方で、県から設置をされる２か所のサテライト会場に加えて、

甲賀市独自の取組として市内にサテライト会場を設けたいという中身でございま

す。式典会場はご承知の通り限られた方しか入場できないとなっておりますので、

広く市民の皆様方に、この全国植樹祭にこうした形で御参加いただくための工夫と

いう中身です。 

御意見、また御質問ございます方いらっしゃいますでしょうか。 

 

市内にいろいろホールがある訳ですけれどもが、最終「忍びの里プララ」にした経

緯についてを少し説明をいただいてよろしいですか。 

 

市内にはいくつかのホールがございます。特に水口町に２つホールがございます。

そちらの方で「開催できるのでは」といった御意見があるのはわかりますが、その

２か所は、万一、鹿深夢の森で開催ができない荒天、大型の台風などが来るなど明

らかにわかっている場合のサブ会場ということで、限られた人での参加となり、そ

ちらを使うということで主催の県と国土緑化推進機構で決まっているので、そちら

を使えない。検討しましたが、最終的に市内でも比較的中央部の「甲南忍びの里・

プララ」が一番適切ということで選定をさせていただいたところです。 

 

 

ありがとうございます。市内最大の「あいこうか市民ホール」等については、天候

が荒れた時の代理の式典会場として押さえておく必要があるというで、最終「忍び

の里・プララ」を選定したということでございます。 

 

御質問等も無きようですので、〔第４号議案〕について」、採決いたします。 

 

〔第４号議案〕を御承認いただける方は、挙手をよろしくお願いいたします。 

 

賛成全員です。〔第４号議案〕を原案どおり承認いたします。 

 



その他 

議長(会長) 
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県全国植樹祭推進室

室長 

 

 

 

 

 

 

 

 

審議事項については、以上となります。 

それでは、次第４〔その他〕に移らせていただきます。 

「今後の予定について」、事務局の方からよろしく説明をお願いします。 

 

 

・資料７「今後の予定について」により説明 

 

 

ありがとうございます。その他といたしまして「次年度の進め方」について、大枠

のご説明をさせていただきました。御質問等ございますでしょうか。 

 

 

サテライト会場では、スクリーンをもって生中継という形でライブ中継されると聞

かせてもらったが、甲賀市には「あいコムこうか」がございますので、来られない

市民の方々に、例えば生中継をするなど考えておられるのかどうか。 

 

事務局いかがですか。 

 

 

規約を綴じさせていただいていますが、最後のページに「おもてなし・サテライト

会場委員会」の名簿を入れさせてもらっております。最下段に「株式会社あいコム

こうか」をいれさせてもらっております。入れさせてもらいましたのは正に今の御

提案いただいた部分の関係にもなりまして、「ケーブルテレビの中継を検討できな

いか」ということでメンバーに入れさせてもらっています。今の御意見の部分を反

映したいので、今後、委員会で検討願いたいと思っています。 

 

ありがとうございます。いつも中継されているのはＮＨＫさん。メディアは事前に

申し込めば会場に入ってできるものですか。 

 

通例、放送されているのはＮＨＫさん。放送されているのは１時間弱、５５分だけ

です。プロローグ、式典、エピローグ合わせて植樹祭は２時間３０分程。その中の

式典という天皇皇后両陛下ご臨席されるところだけＮＨＫが放送するというのが

通例でございます。滋賀県もそうなると思っています。サテライト会場でよくやら

れるのは、ＮＨＫの部分だけではなく、プロローグやエピローグを合わせて配信す

るのが通例でございますし、滋賀県もそうなると思っています。 

サテライト会場でよくやられるのが、ＮＨＫの部分もですけれども、その前のプロ

ローグの部分１時間ほど、それとエピローグの部分３０分程を合わせて配信すると

いうのが通例されているものでございます。それに関しまして私どもの式典でも参
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加人数が多ございますので、生の眼では見えないので会場に大型スクリーンを設置

しまして見ていただくこととしております。その映像がございますので、今後、ま

た委託業者との話になるかと思いますが、その映像を甲賀市さんにもお渡しできれ

ば、ライブで２時間３０分見ていただけるのかなと思っています。今後ＪＶと技術

的な側面があるかと思いますし、サテライト会場までどのようにデータを飛ばすか

といった課題があるかと思いますが、また、そのへんを詰めていきたいと思ってい

ます。 

 

ありがとうございます。委員いかがですか。 

 

 

はい。よろしくお願いします。 

 

せっかく地元のケーブルテレビがあるということで、ライブで、ご家庭で見ていた

だくことも、今後県へもお願いしながらさせていただきたいと思います。 

 

その他にいかがでしょうか。 

 

それでは、ご質問についても無きようですので。その他については以上といたしま

す。 

これにて予定されておりました議事はすべて終了となります。 

皆様には、円滑な議事進行に御協力をいただきまして、誠にありがとうございます。 

それでは、事務局に進行をお返しします。 

 

 

岩永会長、ありがとうございました。 

また、委員の皆様につきましては、御審議また貴重な御意見をいただき誠にありが

とうございました。 

お気づきの点などございましたら、後日事務局までお申し出ください。 

 

以上をもちまして、「第７２回全国植樹祭甲賀市推進協議会第２回総会」を閉会い

たします。 

本日は、誠にありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 


